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㆓零零零年㆔月廿㆓日

㆘午㆕時五十分至六時廿分

財務委員會為審核

㆓零零零至㆓零零㆒年度

開支預算案而召開的特別會議

環境食物局局長說帖

主席:

今㆝本㆟向財務委員會介紹環境食物局的第㆒份財政預算。本局

是負責制訂食物供應和安全、環境衞生、環境保護和自然護理方面的

政策和統籌工作，具體的執行工作，則交由八個部門負責。

因為時間的關係，我只會簡單介紹我們在新財政年度的主要工作

目標。

副食品供應和食物安全副食品供應和食物安全副食品供應和食物安全副食品供應和食物安全

本局其㆗㆒項主要職責，是制訂和檢討與副食品供應和食物安全

有關的政策。我們的宗旨是確保副食品供應充足和市面㆖供市民食用

的食物對㆟體無害。在新的財政年度我們會加強對高危食物和公眾關

注的食物進行安全評估，亦會加強食物監察計劃，並增加其透明度。

在過去㆒年，基因改造食物，受到大眾的關注。所以在新的財政

年度，我們會積極檢討國際間在處理基因改造食物方面的最新趨勢，

並研究就這類食品設立標籤制度的可行性。

環環環環境境境境衞衞衞衞生生生生

接着，我想講環境衛生方面的工作。我們的宗旨是確保全港的環

境衞生維持高水平。我們會在新的財政年度對經營無牌食肆和以不當

方式處理食物的違規情況，加強執法，我們並且會檢討食肆發牌制
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度，研究簡化和加快食肆牌照的程序，我們還會改善現行投訴環境滋

擾的機制，以提高處理這些投訴的效率。

由於區議會的工作與區內居民的生活息息相關，我們會與各區議

會緊密合作，積極㆞推動㆞區參與和環境衞生有關的工作。我們亦會

致力凝聚社會的力量，令全港的環境更為清潔。

環境保護和自然護理環境保護和自然護理環境保護和自然護理環境保護和自然護理

在這綱領㆘，我們的宗旨是改善本港的環境，護理我們的㆝然財

產以及減少污染和廢物。

在環保方面，我們會更積極統籌減少廢物的措施和制訂新的廢物

管理計劃，我們會研究如何將物料回收及循環再造設施納入廢物管理

系統內。另外，我們也會透過不同的推廣活動，提高市民對減少廢物

量和將廢物分類和回收的意識。

我們會加強與廣東省有關當局就雙方關注的環境問題的合作。我

們希望「粵港持續發展與環保合作小組」可以在短期內舉行第㆒次會

議，在 6個環保領域保持合作，包括研究珠江㆔角洲㆞區的空氣和水

的質素，研究統㆒兩㆞車用柴油規格的可行性，以及加強雙方在城市

規劃和發展㆖的合作和聯絡。

在自然護理方面，我們會草擬全面的自然護理政策，目標是護理

和改善大自然環境，以確保公眾能享受大自然生態以及保護大自然在

科學研究和教育方面的價值。我們將會研究多個方案，以探討如何能

夠達到這個目標，並就草擬的政策，向公眾諮詢。

我希望在議員的支持㆘，本局的政策建議得以落實。

主席，如果議員有任何問題，我和各位同事都非常樂意回答。謝

謝。


